

**TRABAJO MANCOMUNADO:**

# Programa integral con foco en la rehabilitación

COANIQUEM mantiene un completo modelo, con manejo interdisciplinario, para los niños y niñas que requieran atención frente a una quemadura y otras cicatrices. Hoy alcanzan los 150 mil ingresos de pacientes.

El modelo de COANIQUEM consideró, desde sus inicios, proporcionar atención a todo paciente que requiriera un apoyo ante una quemadura en cualquiera de las etapas de sus lesiones y secuelas, evitando que barreras económicas o de distancia interfirieran en este objetivo.

"Se tomó en cuenta que esta patología afecta especialmente a familias de escasos recursos y que la evolución en los casos más graves se extiende por muchos años hasta que se completa el crecimiento al final de la adolescencia, teniendo un alto costo acumulado. Es por esto que se da una atención sin cobro al usuario y se da apoyo con alojamiento y alimentación a quienes viven lejos de los centros de rehabilitación. Además, se les apoya con pasajes cuando es necesario para mantener la continuidad de los tratamientos, gracias a nuestra alianza con Latam y Turbus. Asimismo, se ofrece apoyo del Colegio Hospitalario para que se mantenga la continuidad de los estudios", detalla el doctor Rolando Saavedra, ex director de Gestión Médica, actualmente auditor médico de COANIQUEM.

La gestión considera un manejo interdisciplinario, centrado no solo en el paciente sino también en su familia, con participación de diversos especialistas médicos y otros profesionales y técnicos trabajando en equipo en forma



La gestión considera un manejo interdisciplinario, con participación de diversos especialistas médicos y otros profesionales y técnicos.

integrada, muchas veces, en forma simultánea, donde todos aportan sus conocimientos y experiencias.

**TRATAMIENTO SECUENCIAL**

COANIQUEM ha enfocado su tarea en la rehabilitación pues la mayoría de los servicios dedicados a quemaduras en niños están enfocados en la atención de los casos graves hospitalizados y se les dificulta su

seguimiento por muchos años.

"Un niño que no recibe una adecuada rehabilitación presentará secuelas funcionales y/o estéticas que aparecen o se acentúan con los años pues las cicatrices no crecen como lo hace el cuerpo. El tratamiento secuencial que realiza COANIQUEM permite proporcionar la atención de rehabilitación médica y quirúrgica más adecuada a las distintas cicatrices corporales en sus

diferentes etapas de complicación y, al mismo tiempo, se da el apoyo psicosocial en la medida que se requiere", comenta el doctor Saavedra.

Añade que de la atención en rehabilitación se obtiene información que permite enfocar la prevención hacia los factores causales de mayor gravedad y frecuencia, se realizan investigaciones para avanzar en el conocimiento y da la base para efectuar docencia de pre y



Rolando Saavedra, auditor médico de COANIQUEM.

posgrado.

Esta experiencia en pacientes con secuelas de quemaduras ha permitido incorporar también a aquellos que tienen cicatrices por otras causales como postraumáticas, posquirúrgicas, mordeduras de animales y arañas, y similares.

Las principales especialidades, profesiones y áreas de tratamiento son:

- a) Diagnóstico e indicaciones de médicos especialistas: cirugía, fisiatría, dermatología, pediatría y psiquiatría infanto juvenil;
- b) Atención de rehabilitación de secuelas: kinesioterapia, terapia ocupacional, psicología, nutrición, maquillaje terapéutico, servicio social, musicoterapia, psicopedagogía, fisioterapia,

- confección de órtesis y de prendas elástico compresivas;
  - c) Atención de curaciones: cirugía, enfermería y musicoterapia;
  - d) Cirugía ambulatoria de injertos en lesiones recientes y de cirugía de reconstrucción en secuelas: cirugía, anestesia y enfermería;
  - e) Terapia con láser fraccionado CO2: dermatología, cirugía, anestesia y enfermería;
  - f) Seguimiento de evolución de cicatrices con equipos multiparámetros: fisiatría, kinesioterapia y terapia ocupacional;
  - g) Toma y exámenes de laboratorio: enfermería y tecnología médica;
  - h) Apoyo pedagógico para niveles de educación prebásica, básica y media, reconocida por el Ministerio de Educación: Pedagogía y Psicopedagogía;
  - i) Apoyo espiritual para los pacientes y familias que lo requieran mediante el Santuario de Cristo Flagelado, y sus tres capillas en los centros regionales que realizan una labor pastoral.
- En tanto, para apoyar la labor de la fundación, Casabierta proporciona alojamiento a aquellos pacientes que vienen de lugares distantes de los centros de rehabilitación. Su equipo también gestiona el colegio hospitalario donde se entrega educación compensatoria en formato presencial a los pacientes que lo requieren.